



## LA UNIVERSIDAD EN LA CALLE

### TRIBUNA ABIERTA

JORDI ALMEIDA  
PROFESOR Y ESCRITOR

Lo dijo el rector de la Usal, **Daniel H Ruipérez**; lo corroboraron varios rectores de nuestras universidades estatales; lo han repetido miles de estudiantes, profesores y PAS, y lo han vuelto a gritar esta semana en la campaña universidad en la calle: "las medidas del ministro de Educación, **Wert**, suponen el estrangulamiento económico de universidades y la merma de su autonomía".

El rector, **Daniel Hernández Ruipérez**, ha denunciado oficialmente varias veces la crítica situación económica que atraviesa nuestra universidad debido a las importantes restricciones aplicadas por el Gobierno -autonómico y central- y ha alertado sobre la parálisis institucional en la que está sumido el proyecto de celebración del VIII Centenario. La Usal está, según el rector **Daniel** en una grave situación, irreversible, de deterioro de la docencia e investigación". Y se lo ha dicho a la cara al Consejero de Educación de C y L y al ministro **Wert** ¡Olé, tu valentía, rector! Podemos aplaudirte por eso, que según una leyenda medieval vaticana, se decía después de la fumata blanca en la elección del Papa: *Duos habet et bene pendentes* (en latín, "tiene dos y cuelgan bien"), o abreviado *Testiculos habet, o solo Habet!*

Asociaciones estudiantiles llaman a la huelga este 14M por una universidad pública, contra los recortes en docencia e investigación, contra la subida de tasas, la precarización de los empleados universitarios e investigadores y el proceso de sometimiento de la universidad a los intereses del Gobierno, de las grandes empresas y los poderes económicos.

**Merkel** y el PP -como paladín de la oligarquía financiera- buscan con sus políticas neoliberales el desmantelamiento del Estado del Bienestar; quieren acabar, en este caso, con lo mejor del servicio de educación pública universitaria. Pretenden extender la cultura del mercado a la universidad, reduciendo al estudiante a mero sujeto económico, consumista y mercantil. La asfixia financiera a la educación pública irá seguida de una degradación de los servicios..., y al final solo tendrá sentido acudir a las universidades privadas. Es una buena estrategia neoliberal del PP.

Para defender la universidad pública, el pasado sábado 9 de marzo cientos de profesores de todas las universidades públicas madrileñas, más UNED y CSIC, y algunas del estado español, salieron a la calle a impartir clases. Con este gesto querían reivindicar su labor como docentes e investigadores y también protestar contra los recortes en docencia e investigación, la subida de tasas

y la privatización de la universidad pública.

Sin embargo, aquí, en la Usal existe bastante estabilidad institucional. Muchos estómagos bien llenos; todavía hay bastantes profesores, catedráticos, PAS y alumnos, bien tranquilos en su comodidad y en su inercia. Demasiados académicos, aún, son muy sumisos a los poderes del PP, y todavía el espíritu de lucha está lejos de las reivindicaciones de otras universidades. En Salamanca mostramos "mucho conformismo". No es cuestión de salir todos a la calle, de exhibir todos pancartas sindicalistas ni hacer continuas huelgas, pero sí que nos reparáramos en las tareas reivindicativas cada uno según sus exigencias personales y sociales. ¿Nos interesa la Usal? ¿O nos interesa solamente el "curro universitario" como fuente de ingresos y de obligaciones laborales? Hemos perdido el espíritu crítico, y es grave el silencio de los intelectuales y académicos respecto al deterioro de la universidad.

Aquí, en estos días, no ha habido lucha contra las medidas de **Wert**, ni gestos como "universidad en la calle". Apenas algunos gestos sindicales. Pero otros, distintos al rector **Daniel**, y que aspiran a rectorables, y su grupo de apoyo, no hacen nada por reivindicar una universidad pública. Solamente se apuntan al carro de la protesta general contra el actual rector sin apreciar la estabilidad institucional de que goza la Usal. ¿Dónde están las actuaciones ortegianas, alonsinas, y otras de bustos recios y fortachones, anticorruptos, que riegan ríos cristalinos? ¿Qué hacen frente a las políticas restrictivas en educación universitaria del ministro **Wert** o de la Junta de Castilla y León?

Sin embargo, la semana pasada, muy orgulloso y feliz se sentía el rector **Daniel**, rodeado por los mejores estudiantes de la universidad. Luego, el rector, les pedía encarecidamente: "No nos abandonéis; no olvidéis a la universidad de Salamanca; os necesitamos más que nunca". Expedientes extraordinarios para aumentar la tasa del paro con los recién licenciados o graduados universitarios. En el mundo laboral, en el ámbito de la formación docente e investigación universitaria, no tienen nada que hacer aquí en la universidad salmantina. Porque, de seguir adelante las reformas de **Wert**, el paro es lo que les espera a estos graduados tan brillantes. Y con el ánimo eufórico concluyó el rector: "Formáis parte de la historia de esta Universidad con casi 800 años de vida que se han ido forjando gracias al esfuerzo de todos. Si continuáis la formación os animo a que lo hagáis en esta misma universidad".

Con estas armas y propósitos, solo del rector **Daniel H Ruipérez**, poco o nada podemos cambiar la decadencia de la educación pública universitaria de Salamanca. Aviso a navegantes en busca del sillón rectoral. ■